

## Zur Losung vom 24. Oktober 2020

*Der HERR erweckte den Geist des Volkes, dass sie kamen und arbeiteten am Hause des HERRN Zebaoth, ihres Gottes.*

*Haggai 1,14*

*Lass nicht außer Acht die Gabe in dir, die dir gegeben ist.*

*1. Timotheus 4,14*

Wir schreiben das Jahr 520 vor unserer Zeitrechnung.

Juda ist eine kleine Provinz unter der Herrschaft Persiens.

Gebeutelt von Missernten, ist die wirtschaftliche Lage angespannt.

Jeder versucht sein Scherflein ins Trockene zu bringen.

„Ihr seid selbst schuld“, sagte der Prophet Haggai und dann: *Der HERR erweckte den Geist des Volkes, dass sie kamen und arbeiteten am Hause des HERRN der Mächte.*

Und das soll helfen? – gemeinsam den zerstörten Tempel wiederaufbauen?

Haggai meint: Wenn jeder nur an sich denkt, wird Nichts besser. Das gemeinsame Großprojekt Tempelbau bringt Lohn & Brot. Dieses Ziel schweiß zusammen. Und vor allem, fördert es die Rückbesinnung auf die 10 Gebote, die im Zentrum des Tempels ein neues Zuhause bekommen.

Wir schreiben das Jahr 2020 unserer Zeitrechnung.

Alle Länder, alles Leben ist miteinander verwoben.

Verdreht und ausgebeutet ringt die Erde ums Überleben.

So manche Länder bringen ihr Scherflein ins Trockene.

„Ihr seid selbst schuld“, sagte der Prophet Haggai und dann: *Der HERR erweckte den Geist des Volkes, dass sie kamen und arbeiteten am Hause des HERRN der Mächte.*

Und das soll helfen? – gemeinsam einen zerstörten Tempel wiederaufbauen?

Ein Tempel des Geistes trat heute vor 75 Jahren in Kraft: Die Charta der Vereinten Nationen, 3 Jahre später die Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte. Ein Großprojekt auf das es sich zu besinnen gilt. Wir stecken fest, fokussiert auf das *Haben* und *Behalten*. Im Zentrum von Gottes Tempel steht das *Sein*. „Leben das leben will, unter Leben das leben will.“ (Albert Schweitzer)

Klimawandel und Corona zwingen uns Zerbrechlichkeit und Verletzlichkeit anzuerkennen. Ob reich oder arm, nur Mundschutz, Hygiene und Abstand helfen. Doch wir Wirtschaftsmächte kaufen auf was wir können, samt möglicher Impfstoffe. 100tausende von Toten in ausgebeuteten Regionen werden ignoriert. Die *Menschenrechte* der einen, sind auch die *Menschenpflichten* der anderen.

*Der HERR erweckte den Geist des Volkes, dass sie kamen und arbeiteten am Hause des HERRN der Mächte.*

Geben wir diesem Geist Raum in uns.

Silvia Knoll, Pfarrerin, i.V. Ehegrund II